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ESPERANDO RESPUESTA.- Muy acongojados se encuentra este grupo de vecinos en
Villa El Señorial, sector María Eufrasia, con el problema que les ha generado el canal
de regadío El Pueblo, mismo que desde que se inauguró la apertura de Calle San
Martín hacia El Señorial, ha venido filtrándose a las casas colindantes, ocasionando
múltiples inundaciones en el vecindario.(Foto Roberto González Short).
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Municipio: en enero este problema estará solucionado:
Canal El Pueblo se filtra a las casas,
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Familia convoca a vecinos a manifestarse hoy

Con movilización
exigirán justicia
a Marjorie Varas
A partir de las 10:00 horas Fiscalía elevará acusación
contra imputado por horrendo crimen ocurrido el 2017
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   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Un año más, qué más da

El año se va escapando
por la puerta de salida
en algunos deja pena
en algotros alegría.

Es como siempre ha pasado
no hubo gran diferencia
dicen que hay más cesantía
y cunde la delincuencia.

A don Seba y al gobierno
le llueve sobre mojado
porque con Carabineros
muy malito lo ha pasado.

Cambios en el alto mando
que a muchos nombres remece
pero la plata perdida
por ninguna parte aparece.

Navidad y Cola
de Mono
Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Para el año venidero
muchos paros van a ver
la gente está desconforme
falta plata pa’ comer.

Van y llegan emigrantes
gente tenemos de sobra
por eso se abarata
en Chile la mano de obra.

Bueno por los temporeros
ya se viene la cosecha
el que quiere trabajar
este tiempo lo aprovecha.

En la iglesia universal
tenemos que ser muy franco
con los curitas perversos
no ha salido humo blanco.

Con las potencias mundiales
tranquilos debemos estar
si todos se tienen miedo
sé que no van a pelear.

Al fin queridos lectores
va mi saludo parejo
abrazos el año nuevo
para corretear al viejo.

Se pasó la Navidad y aun
se escucha a ciertos predi-
cadores luchar contra la ba-
nalidad, superficialidad,
mercantilismo y tendencias
desatadas por adquirir bie-
nes, resumiendo, el consu-
mismo que matara el senti-
do original de la Navidad.
Nuevamente estos puros e
inmaculados predicadores
están mal orientados, pier-
den el tiempo hablando de
lo que no hay que hacer y
olvidan el camino a seguir.
¿Qué es lo que hay que ha-
cer? Están como los que
combaten el aborto. No hay
que luchar contra el aborto,
sino que hay que luchar por
la vida. Si no destacamos la
importancia de la vida del

ser humano, difícil será que
la podamos defender y pro-
pagar. Jesús siempre va a
indicar caminos a seguir,
pues él, en sí, es el camino a
seguir: “Yo soy el camino, la
verdad y la vida”. Somos
expertos en decir lo que no
hay que hacer y se nos olvi-
da indicar rutas a seguir.

La Navidad tiene mil as-
pectos que se podrían re-
saltar, pero fíjate en uno y
es la importancia de la Fa-
milia. María, José y Jesús
formaban una familia y
cuando le ponemos “Sagra-
da Familia”, lo de sagrado
ya la saca del día a día y la
pone en un peldaño poco
habitual, era la Familia de
Nazaret y punto, familia

como la tuya o la mía, esa
cercanía con nosotros es
parte de Encarnación, del
Emanuel, el Dios con noso-
tros. Ese día hay que estar
o llamar, marcar presencia,
mostrar y demostrar cari-
ño y preocupación, ahí está
la importancia de la fecha.
Al margen de que creas o no
en Jesús, pues Él, sí que
cree en ti. Teniendo claro lo
de Familia, métele luces,
regalos, arbolitos y cuanta
wea te vendan, claro que
nunca probarás el Cola de
Mono que hacía mi mamá
para esta fecha… ptas la wa
rica…

P.D.  En navidad, fíjate
en lo importante, lo de-
más… hongo.

El tiempo vuela

Profesor. Mg © Ricardo Ramírez Basualdo

OMENTANDOC
Terminar un año sig-

nifica el cierre de todo un
proceso  que se ha ido ge-
nerando a lo largo de
365 ó 366 días. Un pro-
ceso que, quizás, no co-
menzó como esperába-
mos o que comenzó muy
bien y que terminamos
como “avión en picada”.
Lo cierto, es que  al final
de año es bueno hacer
una retrospectiva, anali-
zar y hacer una evalua-
ción de lo que vivimos y
de lo que no pudimos
hacer.

Tempus fugit decían
los romanos, el tiempo
vuela, alocución que  se le
atribuye  al poeta latino
Vigilio (70 a.C – 19.a.C)
“sed fugitinterea, fugiti-
rreparabiletempus” que
quiere decir “pero huye
entre tanto, huye irrepa-
rablemente el tiempo.”
Entre tanto, entre tanto
se nos pasa la vida pen-
sando, trabajando, enre-
dándonos en asuntos en
la cotidianeidad de la
vida, decía  el filósofo
contemporáneo Heideg-
ger, en  ese estar arroja-
do al mundo. No nos da-
mos cuenta y el tiempo ya
se ha ido. Vemos la hora
durante la mañana y  pa-
rece avanzar lento y eter-
no, parece que la hora de
almuerzo nunca llega.
Pero, sin embargo, la tar-
de y la noche avanzan rá-
pidamente y al final de la
semana decimos: “Qué

rápido ha pasado el tiempo,
ya es viernes”. El tiempo
pasa irreparablemente, el
tiempo es tan frágil, tan
débil, que una vez que ha
pasado el momento, ya no
lo podemos volver a vivir ni
a recuperar, lo que  ayuda
también a entender la fra-
gilidad de la vida.

Llegar a final de año me
ha hecho pensar qué es el
tiempo y recordar un texto
de San Agustín de Hipona
en sus confesiones, en las
que habla acerca del tiem-
po y dice: “si nadie me lo
pregunta, lo sé; pero si
quiero explicárselo al que
me lo pregunta, no lo sé”
¿Habíamos pensado en
cómo poder definir el tiem-
po? “Un día contigo es un
segundo” puede decir un
enamorado  a su enamora-
da, pero ¿qué es un segun-
do o un minuto?  La física
podrá tener su  definición
del tiempo a partir de la
rotación y traslación de la
tierra. Pero, en definitiva,
no es más que eso, una de-
finición arbitraria, pues
perfectamente podría de-
cirse que esos 60 segundos
podrían ser un kilo y no un
minuto.

Es más, San Agustín
decía que ni el pasado ni el
futuro existen, porque el
pasado ya fue y el futuro
aún no es. El presente, por
su parte,  si no pasara a pa-
sado en el momento que
recordamos no sería pre-
sente, sino que sería eter-

nidad, en la cual no hay
distinción entre pasado,
presente ni futuro. Por ello
para Agustín tres son los
tiempos: el presente de las
cosas pasadas, como
cuando traigo al presente
algún recuerdo, pues lo es-
toy pensando hoy  en tiem-
po presente; el presente de
las cosas presentes que es
la actual consideración de
las cosas presentes, valga
la redundancia. Y, lo pre-
sente de las cosas futuras,
porque es en el presente
que estoy expectante de
ellas.

En definitiva,  más allá
de querer hacer una meta-
física del tiempo o un aná-
lisis del concepto, lo im-
portante es ser capaz de
observar qué hemos vivi-
do  durante este tiempo,
conservar aquellos anhe-
los que no hemos podido
concretar y proponerlos
para el futuro; intentar
mejorar y solucionar los
errores cometidos, propo-
ner un cambio y una reno-
vación para el año que en-
tra. Enfrentar los miedos
y desafíos, disfrutar de
cada momento vivido,
porque hay que vivir la
vida como un regalo, pues
como afirma el Mestro
Oogway de la película
Kung Fu Panda (2008) “el
ayer es historia, el maña-
na es un misterio, el hoy
es un regalo, por eso se
llama presente”. ¡¡ FELIZ
AÑO NUEVO 2018 ¡!
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‘Teatro a Mil’ presentará tres espectáculos masivos durante el mes de enero

Junto a representantes de los distintos municipios que colaboran con esta versión, además
del Parque Cultural de Valparaíso, se dio el vamos ayer jueves a esta actividad.

Una obra de teatro, una presentación ar-
tística desde China y un pasacalle nacio-
nal, son las actividades que se desarrolla-
rán el fin de semana del 11 de enero.

La obra de teatro ‘La
desobediencia de Marte’, la
presentación ‘Mi memora-
ble Hangzhou’ y el pasaca-
lle ‘Ni una abeja menos’; son
las tres actividades de la
Fundación Teatro a Mil que
se presentarán los días 11, 12
y 13 enero, en San Felipe.

El vamos se dio este jue-
ves, junto a representantes
de los distintos municipios
que colaboran con esta ver-
sión, además del Parque
Cultural de Valparaíso.

La primera actividad es
la puesta en escena de la
obra ‘La desobediencia
de Marte’, dirigida por Ál-
varo Viguera y protagoniza-
da por Francisco Reyes y
Néstor Cantilla.

El montaje nos plantea
la relación de dos figuras
fundamentales en la histo-

ria de la astronomía univer-
sal, Tycho Brahe y Johan-
nes Kepler, quienes inten-
tan dilucidar qué es lo que
deben estudiar para sus in-
vestigaciones, enfrentándo-
se tanto laboral como per-
sonalmente, en una dispu-
ta que dejará al descubierto
a los propios actores.

Esta pieza se presentará
el viernes 11 de enero, a las
21 horas, en la Plaza de Ar-
mas de San Felipe.

A este título, se suma
‘Mi memorable Hang-
zhou’, que llega directa-
mente desde China. Esta
agrupación artística, con 28

profesionales, busca dar a
conocer la tradición y cos-
tumbres de esta ciudad asiá-
tica, mediante danzas, acro-
bacia y magia, con la direc-
ción del director Yang Yun-
jin. La puesta en escena se
hará el día 12 de enero, a las
21 horas, en la Plaza de Ar-
mas.

En el espacio público, en
tanto, el pasacalle nacional
‘Ni una abeja menos’ de
la compañía Cassis, recorre-
rá la ciudad con una puesta
en escena que plantea la im-
portancia que tienen las
abejas en el ecosistema
mundial, en donde el 75%

de los alimentos que se con-
sumen son polinizados por
ellas y que dan garantías de
biodiversidad. Música, dan-
za, artes circenses, acroba-
cias y un gran despliegue
escénico trae esta interven-
ción artística.

En este caso, la interven-
ción será el domingo 13 de
enero, desde las 20 horas,
en la avenida Michimalon-
go, entre las calles 12 de Fe-
brero y Camilo Leiva.

Cabe consignar que es-
tas tres actividades son gra-
tuitas y la idea es que el pú-
blico participe en cada una
de ellas.

El alcalde subrogante
Jorge Jara, recordó que,
en el caso de Aconcagua,
San Felipe fue pionero en
desarrollar esta alianza con
la Fundación Teatro a Mil:
«Este año tendremos pre-
sentaciones masivas que
serán de gusto de toda la

comunidad».
Andrés García, repre-

sentante de la Fundación
Teatro a Mil, destacó tam-
bién el trabajo permanente
con el municipio durante
estos cinco años. «Tendre-
mos obras de excelencia
que provienen de distintas
partes del mundo, en este
caso de China, al mismo
tiempo, sumamos la selec-
ción de grandes obras na-
cionales», sostuvo.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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 10º   31º

 11º   32º
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Alcalde de Putaendo reconoce dolencia pero sigue trabajando normalmente
Hay mucha especula-

ción en torno a la salud del
actual alcalde de la comu-
na de Putaendo, Guiller-

mo Reyes. Sin embargo,
él reconoce que tiene una

Guillermo
Reyes
Cortez,
alcalde
de
Putaen-
do.

dolencia, que los doctores
lo están ayudando, pero
que sigue trabajando. In-
cluso ayer participó en el
lanzamiento del programa
cultural Teatro a Mil en el
salón municipal de San
Felipe. Donde aprovechó
de conversar sobre la ac-
tividad misma y su estado
de salud, dejando en cla-
ro que sigue trabajando
con normalidad y asis-
tiendo a las distintas acti-
vidades que son propias
de su cargo.

“En primer lugar nin-
gún día he dejado de tra-
bajar, si alguien está muy
enfermo no trabajaría,  to-
dos los días he llegado al
trabajo; es verdad que
tengo una dolencia, los
doctores me han ayudado,
pero obviamente nunca
dejé de trabajar. Eso de-
muestra que no es tan gra-
ve”, señaló Reyes.

Dice que es un tema que
está resolviendo con los
doctores, “y voy a estar
bien en los próximos días,

muy rápidamente”, señaló
el edil.

- ¿Algún mensaje a la
comunidad que está
muy preocupada?

- Que me quieren mu-
cho, mucho, que quieren
mucho al pobre Guillermo.
Muchas gracias a la gente
no tan solo de San Felipe,
sino de nuestra comuna, y
yo les digo muchas gracias
por sus parabienes y yo los
recibo con mucha humil-
dad.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11.00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Programa Local «Vamos por Ti»
17:00 Novasur
18:30 VTV Noticias Edición Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos animados
20:00 Por confirmar
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documental  Alemán D.W
23:30 Documenta Alemán D.W
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Programa Local «Vamos por Ti» (REP)

VIERNES 28 DICIEMBRE 2018



EL TRABAJO Viernes 28 de Diciembre de 2018 55555CRÓNICA

Llay Llay contará con el jardín infantil más moderno de Chile

El alcalde Edgardo González visitó las obras del nuevo jar-
dín que por sus características técnicas será el más moder-
no del país.

Las obras se encuentran bastante adelantadas y se espera que ahora en enero o febrero de
2019 estén terminadas.

Establecimiento Junji ubicado en el sec-
tor de Las Vegas presenta notables avan-
ces en sus obras.

LLAY LLAY.- Con un
equipamiento de primer ni-
vel y condiciones de máxi-
mo estándar funcionará el
futuro jardín infantil de la
Junji ubicado en el sector de
Las Vegas en la comuna de
Llay Llay. Un estableci-
miento que a la fecha pre-
senta un 75% de avances en
su etapa de construcción, la
que se espera sea completa-
da durante los primeros
meses del año 2019. Avan-
ces que pudo comprobar en
terreno el propio alcalde de
Llay Llay, Edgardo Gon-
zález Arancibia, quien

antes de culminar el año
realizó una visita de inspec-
ción al futuro centro de edu-
cación parvulario, junto a
personal fiscalizador de la
Dirección de Obras Munici-
pales.

La emblemática obra
forma parte del proyecto
‘Sala cuna y niveles medio
Llay Llay’ del Programa
‘Aumento de cobertura’ de
la Junji, iniciativa cuyo

principal objetivo es au-
mentar la cobertura en edu-
cación parvularia pública
para niños y niñas de 0 a 4
años de edad en distintas
comunas del país. Con un
monto de inversión que
bordea los 500 millones de
pesos, las obras contemplan
la edificación de una estruc-
tura de 417 m2 construidos
sobre un terreno de 1.131
m2 que fue cedido por el
municipio local para la rea-
lización del proyecto.

Por medio de una pro-
puesta sustentable con es-
trategias de diseño arquitec-
tónico, el establecimiento
apunta a fomentar la efi-
ciencia energética por me-
dio del confort térmico, lu-
mínico y acústico, los que se
complementan al utilizar un
alto estándar en la calidad
de los materiales de la cons-
trucción, todos certificados
ante la Junta Nacional de
Jardines Infantiles. La
construcción abarca venta-
nas de tipo termopanel an-

tiastillables, sistema de cli-
matización, circuito cerrado
de televisión, sistema de
alarmas, mobiliario y juegos
infantiles de alta calidad.
Adicionalmente cuenta con
una propuesta de paisajis-
mo en suelo natural, plan-
tación de árboles, arbustos
y un huerto para mantener
el contacto de niños y niñas
con la naturaleza.

Al respecto, el alcalde
Edgardo González Aranci-
bia se mostró gratamente
complacido por el desarro-
llo del proyecto: «Estamos
muy contentos por cómo ha
ido avanzando esta obra, la
que esperamos esté comple-
tamente terminada entre
los meses de enero y febre-
ro. Una inversión millona-
ria cercana a los 500 millo-

nes de pesos, que viene a
entregar dignidad y cali-
dad a los niños y niñas del
sector de Las Vegas. Es uno
de los jardines más moder-
nos de Latinoamérica, con
las mejores condiciones,
materiales didácticos e ins-
talaciones más modernas.
Una obra que sentimos el
sector de Las Vegas se me-
rece», aseguró el edil.
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Panquehue entre las 20 comunas a nivel país con mejor promedio en la PSU

COLEGIO MARIE POUSSEPIN DE LA COMUNA
DE PUTAENDO, REQUIERE PARA SU PLANTA
DOCENTE 2019:

* DOCENTES EDUCACION BASICA PARA
- MATEMATICAS
- LENGUAJE
- HISTORIA
- EDUCACION TECNOLOGICA Y ARTES

* DOCENTES EDUCACION MEDIA
- PARA INGLES  Y FILOSOFIA

* EDUCADORA DE PARVULOS (REEMPLAZO)

* EDUCADORA DIFERENCIAL
INTERESADOS ENVIAR CV A
olivares.castro@gmail.com

Estas son las 20 comunas del país con mejor promedio en la
PSU, donde figura Panquehue.

Así se observa de los resultados del exa-
men entregados por el consejo de recto-
res y que fueron analizados por la Pontifi-
cia Universidad Católica con datos del sis-
tema único de admisión.

Panquehue se ubica en-
tre las 20 comunas del país
con mejor promedio en la
Prueba de Selección Univer-
sitaria (PSU), de acuerdo a
los resultados del examen
entregados por el consejo de
rectores y que fueron anali-
zados por la Pontificia Uni-

Satisfac-
ción es la
palabra
que
resume el
sentimien-
to del
alcalde
Luis
Pradenas
con los
resultados
obtenidos.

Eduardo
Caneo,

director del
Colegio

Panque-
hue.

versidad católica de Santia-
go, con datos del sistema

único de admisión.
En dicho estudio nacio-

nal, la comuna de Panque-
hue comparte este ranking
con otras 4 comunas de la
región de Valparaíso, sin
embargo se destaca que
Panquehue es la única en la
provincia, por sobre comu-
nas que cuentan con emble-
máticos establecimientos
educacionales de nivel pri-
vado en comunas de San
Felipe y Los Andes.

Tras reunirse con el al-
calde Luis Pradenas, el
director del Colegio Pan-
quehue, Eduardo Caneo,
explicó que existe satisfac-
ción y orgullo por parte de
los estudiantes egresados,
además del cuerpo de pro-
fesores y equipo de gestión,
ya que al conocer los resul-
tados PSU año 2018,  se ob-
tuvieron excelentes logros,
lo que implica que el 61% de
los estudiantes de la ense-
ñanza humanista científica,
pueden postular a universi-
dades tradicionales, a ca-
rreras como medicina, tec-
nología médica, mecánica
automotriz, educación dife-
rencial, biología, entre
otras.

Agregó Eduardo Caneo
que los egresados del área
técnica profesional, tienen
la posibilidad de seguir es-
tudios superiores en univer-
sidades tradicionales: «Se
debe destacar el trabajo
realizado por el equipo de
gestión y los profesores,
quienes realizan un plan de
trabajo para potenciar las
habilidades de nuestros es-
tudiantes. En cada una de
las asignaturas, los prome-
dios fueron más altos y eso
significa trabajo en equipo,
liderazgo y gestión. A modo
de ejemplo, en las asigna-
turas de lenguaje el prome-
dio fue +48 con respecto al
año anterior y matemáticas
+59.

«También, cabe señalar
que existen cupos PACE
para nuestros estudiantes
que significa poder acceder
a la universidad por otro
medio de postulación. Feli-
citamos a nuestros estu-
diantes por el esfuerzo y
constancia, como Colegio
Panquehue seguiremos tra-
bajando por fortalecer la

educación pública y brin-
darle reales oportunidades
para su futuro».

En tanto el alcalde Luis
Pradenas junto con mani-
festar su satisfacción con
los logros alcanzados has-
ta ahora, dijo que esto deja
de manifiesto que los cam-
bios y la nueva política en
educación implementada
en su administración, está
dando ya los resultados es-
perados.

«Esto deja de manifies-
to, lo que hemos reiterado
en más de una oportunidad,
que como municipio hemos
realizado un gran esfuerzo
por mejorar la calidad de
educación para nuestros jó-
venes. Como comuna rural,
existe un mayor esfuerzo en
dar oportunidades a nues-
tros muchachos y eso se re-
fleja en los resultados alcan-
zados en la PSU,  ya que se
están dando las oportunida-
des para que ellos puedan
ingresar a estudiar en uni-
versidades tradicionales de
gran prestigio, y postulen a
carreras que son de alta de-
manda nacional.

Aquí se cumple una de
las visiones planteadas por
este alcalde, en que busca-
mos formar personas y no
máquinas, que se entreguen
conocimientos y se apoye
con todo lo posible a nues-
tros alumnos».

Del mismo modo el al-
calde Luis Pradenas felicitó
al equipo docente del cole-
gio Panquehue, pues este
logro hoy en día reconoci-
do a nivel nacional, refleja

un trabajo en equipo y de
superación profesional.

ARRIENDO OFICINAS EN
PLENO CENTRO SAN FELIPE

A SÓLO DOS CUADRAS
DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y
nueva, dos ambientes, ideal consulta

profesional

Interesados llamar a los fonos :
34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Con muchas actividades artísticas, deportivas y con docentes en
permanente capacitación culmina el año el Liceo San Felipe

Carmen
Vásquez,
directora
del Liceo

San
Felipe.

Con actividades en el
área deportiva, artística,
con mayor relación con la

comunidad y con un equi-
po docente en permanen-
te capacitación, termina el

año 2018 el Liceo San Fe-
lipe.

Carmen Vásquez, di-
rectora del establecimiento
municipal, recordó una se-
rie de actividades que el li-
ceo realizó durante el año,
siendo una característica su
apertura a la comunidad.

“Salimos más a la co-
munidad, trabajamos ex-
posiciones de arte, en lo que
es el técnico profesional,
deporte, los concursos que
se hicieron de vocabulario,
de matemáticas, los deba-
tes que tuvimos, con temas
como la situación con Boli-
via, los mismos alumnos
hicieron un debate liderado
por el profesor de Historia
del Liceo, donde ellos plan-
tearon desde el punto de
vista de Bolivia y Chile, y
eso ayuda, porque los chi-
cos son capaces, dándoles
confianza”, dijo la directo-
ra.

Durante el año los dis-
tintos departamentos reali-
zaron diferentes activida-
des, entre las que destaca-
ron también galas artísticas,
folklóricas, de gimnasia, a lo
que se suma la ayuda a la
comunidad, especialmente
cuando los alumnos de
Construcción apoyaron
aquellas sedes sociales cer-
canas que fueron víctima de
robo.

Asimismo, este 2018 los
alumnos trabajaron de cer-
ca con los adultos mayores,
a quienes se les hizo un de-

Distintas actividades realizó el Liceo San Felipe durante este año, culminando este 2018
con una evaluación muy positiva.

sayuno y presentaciones de
títeres, sumado al encuen-
tro con comunidades indí-
genas.

“Desde ese punto de
participación, el colegio
fue muy activo, y espera-
mos que el próximo se

mantenga, sea mejor y en
lo académico, nunca hay
que dejar de aprender, los
niños nunca terminan de
aprender y nosotros tam-
poco, no nos podemos que-
dar sentados en estos re-
sultados y hay que seguir

adelante y demostrar a la
comunidad que el Liceo
San Felipe, es un liceo que
no dista nada de cualquier
otro y nuestros niños tam-
poco son distintos a los de-
más”,  sostuvo Carmen
Vásquez.
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Casting se realizará jueves 3 y viernes 4 de enero:

Aún queda tiempo para inscribirse y participar en el ‘Miss Brava 2019’

MODELO CON EXPERIENCIA.- Aquí vemos a María Paz
Molina cuando ganó el Mis Teen 2014, a su lado la entonces
Miss

María Paz
Molina,

organiza-
dora del

Miss Brava
2019.

La juventud y la belleza
volverán a imponerse en
nuestra comuna este mes de
enero de 2019, cuando se
desarrolle en San Felipe la
primera versión de Miss
Brava 2019, certamen de
belleza que organiza la mo-
delo profesional y también
Miss Teen Aconcagua 2014,
María Paz Molina Díaz,
despampanante sanfelipe-
ña que pasó ahora a conver-
tirse en promotora de even-
tos de este tipo.

Este concurso se realiza-
rá en varias etapas durante
todo el mes de enero, así lo
informó a Diario El Tra-
bajo la organizadora, «la
finalidad de este concurso
es resaltar la belleza feme-
nina. Mujeres con el valor
del respeto e igualdad, em-
patía, compañerismo, con

personalidad, desplante,
carismática y sencilla. Para
esta versión del concurso
contamos con jurado de ca-
lidad, profesionales del
modelaje y la belleza. Du-
rante este proceso se harán
clases de modelaje hasta
llegar a la noche final, para
que así todas las candida-
tas tengan algunos conoci-
mientos básicos que se ne-
cesitan en este concurso»,
comentó María Paz Molina.

AÚN HAY TIEMPO
Según informó la mode-

lo, para poder postular a
este concurso, las partici-
pantes deben tener un ran-
go de edad entre 17 y 35
años de edad; un buen com-
promiso y cumplir con el
calendario de actividades
del concurso; poseer simpa-

tía, belleza, personalidad,
desplante, buena conviven-
cia y carácter.

«Para las chicas que
queden seleccionadas exis-
ten reglas que se deben
cumplir, asistir a todas las
etapas, de lo contrario,
quedan descalificadas au-
tomáticamente; no deben
presentarse en estado de
ebriedad o con sustancias
ilícitas previamente adqui-
ridas, de lo contrario tam-
bién quedan descalificadas
automáticamente; toda
decisión del jurado es
inapelable. Al participar
de este concurso, deben
aceptar todos los términos
y condiciones que existan
en las bases; el respeto ha-
cia el jurado y organiza-
ción del concurso es impor-
tante y necesario», agregó
Molina.

EN CINCO ETAPAS
Se presentan todas las

candidatas inscritas frente a
un jurad, este Casting es la
primera noche. Luego de
esto, se decidirá quienes
quedan seleccionadas y pa-
san a la siguiente etapa. Pri-
mera noche desfile de mo-
das: (9 de enero), esta se-
gunda noche se presenta-
rán las candidatas de selec-
cionadas de a una en el es-
cenario con tenida sport y se
les hará un par de pregun-
tas de desarrollo personal,

para que el público las co-
nozca mejor.  En esta segun-
da etapa, los jurados co-
mienzan a evaluar y cada
participante suma puntaje
individual. (Este puntaje es
secreto hasta la noche final)

Tercera Noche: (16 de
enero). En esta etapa las
candidatas se presentarán
al igual que la vez anterior,
de forma individual, pero
esta vez modelando traje de
baño. Luego, a cada partici-
pante se le llamará al esce-
nario. El jurado les pondrá
alguna situación de la vida
cotidiana y ellas deben res-
ponder, de qué forma desa-
rrollarían esta situación o
cómo reaccionarían frente a
esto. Estas respuestas tam-
bién son evaluadas.

Cuarta Noche: (23 de
enero). Desfile de modas de
ropa casual. Las candidatas
deben modelar dos veces
distintas tenidas. Además,
esta tercera noche las parti-
cipantes deben demostrar
las habilidades o algún ta-
lento que posean, mientras
el jurado evalúa.

Noche final: (30 de
enero). Esta última noche,
las candidatas deben prepa-
rar un traje creativo 100%
de productos reciclables. El
traje que tenga cualquier
cosa que no sea reciclable
no obtiene puntos por esta
prueba. Además, para fina-
lizar esta mágica noche, las

candidatas se presentarán
con un vestido de gala, se les
hace un par de preguntas de
cultura general y/o desarro-
llo personal y el jurado de-
libera para elegir a la reina
de belleza ‘Miss Brava
2019’.

Ítems de Evaluación:
«La Mis Brava 2019’ ga-

nará la banda y corina que
la acredita como tal, y
200.000 pesos en efectivo,

el segundo lugar, la virrei-
na, recibirá su banda y co-
rona, además de
$50.000, y el tercer lugar
recibirá su banda, una Gift-
Card Bar Brava y $30.000»,
comentó la organizadora.

El Casting para este con-
curso tiene límite hasta el 3
y 4 de enero, las interesadas
pueden participar llamando
a Molina al 972419566.
Roberto González Short
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Municipio asegura que en enero este problema estará solucionado:

Canal El Pueblo se filtra a las casas, generando gran malestar entre vecinos

VECINOS INUNDADOS.- Ellos son vecinos de Villa El Señorial, quienes están viviendo serios apuros con las
filtraciones de un canal de regadío que afecta sus viviendas, mientras que el Municipio ofrece una solución
definitiva para este mes de enero.

ENVIARON CARTA.- En esta carta, enviada a las autoridades, el admi-
nistrador de Canal El Pueblo también hizo sus reclamos al municipio.

CANAL DESBORDADO.- Aquí vemos a este perrito en el patio de una
casa, completamente mojado por el agua del canal dentro de la propiedad.

CANAL LIMPIO.- Los canaleros aseguran que este canal ya está limpio,
esta foto así lo demuestra.

Rafael Gómez, uno de los vecinos
molestos con este problema.

Muy acongojados se encuentra
un grupo de vecinos de Villa El Se-
ñorial sector María Eufrasia, con
el problema que les ha generado el
canal de regadío El Pueblo, mismo
que desde que se inauguró la calle
San Martín con El Señorial ha ve-
nido filtrándose a las casas colin-
dantes, ocasionando múltiples
inundaciones en el vecindario.

PERROS NADANDO
El conflicto se mantiene pese a

que los vecinos ya han reclamado
al Municipio y también a quienes
administran el canal, sin que has-
ta el momento se ejecute una solu-
ción al problema. Diario El Tra-
bajo habló con los vecinos afecta-
dos, entre ellos don Rafael Gó-
mez, «hace más de un mes noso-
tros tuvimos una reunión con el
señor Claudio Paredes y con el al-
calde interino en ese momento, con
el administrador municipal Patri-
cio González en uno de los salones

de la municipalidad, les explica-
mos  el problema que tenemos con
este canal, se inunda en todo el
sector, nos genera problemas en
Calle María Eufrasia, asimismo
produce problemas en Calle Ele-
na Aragón porque se rebalsa el
canal. Se nos explicó que había un
problema en el ducto recolector y
que por lo tanto iban a tratar de
rebajarlo y venir a solucionar el
problema, y como esto viene pa-
sando desde hace más de 30 días
entonces nosotros queremos que
nos den una explicación, que nos
digan qué está sucediendo, porque
seguimos nosotros inundándonos,
hay casas donde hay perros na-
dando en el agua, además, este
problema nos está generando una
mala calidad de vida y una des-
valorización de nuestras propie-
dades y hasta el momento la mu-
nicipalidad no nos ha dado res-
puesta», dijo Gómez.

CANALERO RESPONDE
Sobre este tema y consultado

por la queja de estos vecinos,
nuestro medio habló con Mi-
chael Ramdohr, presidente de
Canal El Pueblo, quien habría en-
viado hace varias semanas una
carta al Municipio reclamando
también por estas obras, «en re-
ferencia a los sifones ubicados en
El Señorial, quiero aclarar que
estamos esperando respuesta del
alcalde de San Felipe, por su error
en la construcción, carta que de-
bía ser contestada el día 13 de di-

ciembre. Esta construcción no fue
pedida por nosotros ni cuenta con
nuestra aprobación. De hecho nos
perjudica, toda vez que regantes
de nuestro canal no han podido
hacer uso del agua que les corres-
ponde, como lo hacían antes de
realizarse la construcción de di-
cho sifón», dijo Ramdohr.

SOLUCIÓN EN ENERO
Diario El Trabajo siguió bus-

cando respuestas, así, fue entonces
el director de obras municipales,
Claudio Díaz, quien aclaró que
«el embanque del canal es previo
a la instalación del sifón en el lu-
gar y que formó parte de la obra
que permitió la apertura de Calle
San Martín. Precisamente, con la
limpieza que se hizo previamente
a la obra apareció este problema
de sobre cota. Pedimos a los cana-
listas que nuevamente se hiciera
una limpieza que permita realizar
el trabajo de bajar la cota del si-
fón, esto consiste en mover los mó-
dulos para que queden con la mis-
ma cota, incluyendo el sifón, de tal
manera que el agua no quede es-
tancada, existe un compromiso
por parte de los canalistas de efec-
tuar la limpieza y con esto supe-
rar los problemas de desborde que
se registran, todo este proceso de-
bería realizarse en enero y duran-
te ese mismo mes entregar una so-
lución definitiva a este tema», se-
ñaló Díaz.

Por su parte la presidenta de la
junta vecinal de Villa El Señorial,
Éricka Álvarez, señaló que «no-
sotros como vecindario no esta-
mos molestos con la apertura de
esta calle, nos alegra el progreso,
lo que sí tenemos que señalar es el
problema con este canal nos está
generando malos ratos, esperare-
mos la respuesta de las autorida-
des para seguir adelante».
Roberto González Short
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Campeonato Regional Femenino:

Rivales muy fuertes tendrán Rinconada y San Felipe en los cuartos de final

Unión San Felipe tiene nuevo entrenador

Dos equipos del valle de Aconcagua accedieron a los cuar-
tos de final del Regional de mujeres.

La tarde del miércoles
recién pasado, en Viña del
Mar, se realizó el sorteo
para definir las llaves eli-

minatorias correspon-
dientes a los cuartos de fi-
nal del torneo Regional
Femenino.

El fútbol amateur del
valle de Aconcagua esta-
rá representado por los
combinados de Rincona-

Andrés Illana es el nuevo entrenador del Uní Uní.

A temprana hora de este
jueves Unión San Felipe in-
formó que el profesional ar-
gentino de 44 años de edad,
Andrés Yllana, será quien
conducirá los destinos del
conjunto albirrojo durante
la próxima temporada.

El nuevo director técni-
co del Uní Uní tuvo una di-
latada trayectoria como
futbolista, la que desarro-
lló principalmente en Ita-
lia, donde vistió las cami-
setas del Verona y el Bres-
cia.

Como entrenador, Ylla-
na ha dirigido a los clubes
trasandinos de Aldosivi,
Guillermo Brown y el equi-
po reserva de Gimnasia y
Esgrima de La Plata.

Dentro del currículum
del nuevo estratega unionis-

ta, sobresalen una serie de
cursos y seminarios que han
impartido entrenadores de
talla mundial como Josep
Guardiola, Luciano Spallet-
ti, Claudio Rainieri y Jorge
Sampaoli.

Andrés Yllana tomará
las riendas del plantel de
honor de Unión San Fe-
lipe, el próximo miérco-
les 2 de enero, día en el
cual se iniciará la pre-
temporada.

El Prat trabaja fuerte para el Domani
Convencido que el

trabajo que se está reali-
zando les permitirá hacer
un buen papel en el
próximo Campioni del
Domani, se mostró el téc-
nico del conjunto juvenil
del Prat de San Felipe,

Mauricio Peña. “Estamos
en un proceso muy intere-
sante, ya que poder estar en
el Domani es algo muy mo-
tivante para todos, y es por
eso que el trabajo se hace
más fácil”, dijo el coach a El
Trabajo Deportivo.

Para Peña, el que su
equipo sea parte del ‘gru-
po de la muerte’ no es algo
intimidante. “Trataremos
de mejorar día a día, y
para lograrlo se entrena
en doble jornada para
sumar en total cuatro o
cinco horas diarias de
trabajo, además que el
hacerlo bajo altas tempe-
raturas permite que los
chicos mejoren en la par-
te cardiorrespiratoria y
consigan de paso am-
bientarse a un ritmo óp-
timo para enfrentar a ri-
vales de mucho peso”,
analizó el joven adiestra-
dor.

Aparte del tema neta-
mente físico, el cuerpo
técnico pratino también
trabaja para que cada ju-
gador pueda estar y llegar
firme de ‘cabeza’, factor
que puede ser determi-
nante en un torneo como
el Domani, donde se jue-
ga seguido y a gran inten-
sidad durante casi dos se-
manas. “Nuestro equipo
es joven y no muy alto,
por eso es vital que los
chicos corran y tomen
buenas decisiones duran-
te los partidos; lo psico-
lógico es fundamental”,
afirmó.

Mauricio Peña está a la cabeza del equipo del Prat que
jugará el próximo Domani.

da de Los Andes y San
Felipe, las que en la ron-
da de los ocho mejores
tendrán duros cruces a
raíz que deberán enfren-
tar a equipos muy poten-
tes, como los son las de
las asociaciones Puertas
del Pacífico (San Anto-
nio)  y Manuel Montt (Pe-
torca).

Los dos selecciona-
dos aconcagüinos parti-
rán como locales, por lo
que es vital que ganen
sus respectivos encuen-
tros  para  que  l leguen
con ventaja a las revan-
chas del próximo fin de
semana.

Programación sábado
29 de diciembre

18:00 horas: San Felipe
– Manuel Montt (Estadio
Municipal)

18:00 horas: Rinconada
de Los Andes – Unión del
Pacífico (cancha Bangú)

18:00 horas: Valparaíso
– Los Placeres

20:00 horas: Reñaca
Alto – Las Achupallas
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ABAR despide el 2018 con un fin
de semana cargado de básquet

Natalia Duco recibiría un castigo
de cuatro años de suspensión

Las movidas de la B

El ex central del Uní Uní,
Brayams Viveros, reforza-
rá la zaga de Deportes Te-
muco el 2019.

Tal vez porque el rece-
so será en extremo pro-
longado y permite a los
clubes tomarse un tiempo
más largo de lo acostum-
brado, el movimiento de
fichajes en la Primera B
ha dado muy poca noticia
durante el mes de diciem-
bre.

Por ahora son los clu-
bes con historia y capaci-
dad de convocatoria los
que han dado más noticia
en cuanto a contratacio-
nes, aunque otros como el
Uní Uní, por ejemplo, a
cuentagotas dan alguna
novedad.

Ahora en el tradicio-
nal ejercicio que tempora-
da tras temporada hace-
mos en El Trabajo De-
portivo, damos a cono-
cer a nuestros lectores las
principales movidas que
se están registrando en la
Primera B.

Melipilla
Llegan: Milton Alegre,

Miguel Sanhueza, Leo-
nardo Olivera, Francisco
Ayala, Milton Alegre, Bo-
ris Lagos, Cristian Maga-
ña, Joaquín Moya, Nico-
lás Peranic, Mario Pardo.

Ñublense
Llegan: Alexander Co-

rro, Fernando Lazcano,
Miguel Jiménez, Jorge
Orellana, Ignacio Ibáñez,
Mathias Pinto.

Puerto Montt
Llegan: Octavio Pozo,

Nicolás Gauna.

Santiago Morning
Llegan: Judelin Aveska,

Leandro Gelpi.

Rangers
Llegan: Francisco Silva.

Deportes Temuco
Llegan: Hugo Vílchez

(DT), Leonardo Espinoza,
Brayams Viveros, Leonardo
Espinoza, Sebastián Díaz.

Barnechea
Llegan: Sin novedad.

Cobreloa
Llegan: Víctor Rivero

(DT).

Deportes Copiapó
Llegan: Hernán Muñoz,

Juan Pablo Andrade, Jorge
Gálvez, Adrián Reta, Maxi-
miliano Quinteros.

La Serena
Llegan: Sebastián Rive-

ra, Pedro Carrizo, Christo-
pher Díaz, José Luis Silva,
Francisco Román, Pablo
Vranjican, Michel Silva,
Marco Biskupovic.

Santa Cruz
Llegan: Sin novedad

Deportes Valdivia
Llegan: Christian Jelves,

Francisco Ibáñez.

Magallanes
Llegan: Hernán Alba-

no Becica, Ricardo Ade,
Yonathan Suazo.

Rangers
Llegan: Francisco Sil-

va, Joaquín Montecinos,
Jaime Gaete.

San Luis
Llegan: Sin novedad.

Santiago Wanderers
Llegan: Gustavo La-

naro, Jorge Ampuero.

Unión San Felipe
Llegan: Andrés Yllana

(DT), Lautaro Palacios.

La ‘Rojita Cestera’ tiene a un
sanfelipeño dentro de su staff técnico

El profesor Felipe Rodríguez es flanqueado por los jugado-
res aconcagüinos: José Toledo y Manuel Flores.

El juvenil conjunto de San Felipe Basket es uno de los animadores del Clausura de ABAR.

Para este fin de semana
la Asociación de Básquetbol
Alejandro Rivadeneira pro-
gramó en total cinco parti-
dos correspondientes al tor-
neo de Clausura.

Los encuentros tendrán
lugar en la sala Samuel Ta-

pia Guerrero y su progra-
mación es la siguiente:
Sábado 29 de
diciembre

17:30 horas: Sonic –
Unión Jadid

19:30 horas: Arturo Prat
(juvenil) – Lobos

20:30 horas: Árabe –
Arturo Prat (A)
Domingo 30 de
diciembre

17:30 horas: Arturo Prat
(A) – San Felipe Basket

19:00 horas: Sonic – Ar-
turo Prat (Juvenil)

Como una experiencia
muy positiva en todos los
sentidos, calificó el profesor
Felipe Rodríguez, la la-
bor realizada durante la se-
mana pasada en la selección
chilena U16. “Se entrenó en

el Centro de Entrenamien-
to Olímpico (CEO) con ju-
gadores de Antofagasta a
Ancud; fue la quinta con-
centración del año y formó
parte de un proceso que co-
menzó el 2017 y en el que

han intervenido más de 50
jugadores de todo el país.
Esta es casi la última etapa
del proceso y por lo mismo
participó Daniel Frola
(jefe técnico de las seleccio-
nes chilenas) ya que el Sud-
americano será en julio del
próximo año”, explicó el
profesor Rodríguez a El
Trabajo Deportivo.

El destacado entrenador
y formador, valoró el poder
trabajar con entrenadores
de trayectoria. “Eso permi-
te a uno mejorar en lo pro-
fesional, ya que todo lo que
aprendo después lo puedo
aplicar y enseñar en los co-
legios en los que trabajo
(José Agustín Gómez y Co-
legio Vedruna) y los niños
de los equipos que dirijo”,
culminó el profesional.

Aparte del profesor Fe-
lipe Rodríguez en el cuerpo
técnico, la concentración de
la ‘Rojita Cestera’ también
contó con la participación
de los jugadores del club
San Felipe Basket: José
Toledo y Manuel Flores.

Según trascendidos de prensa, Natalia Duco será sanciona-
da con cuatro años de suspensión.

Para las primeras sema-
nas del mes de enero próxi-
mo se espera que el Tribu-
nal de Expertos Dopaje
(TDS) dé a conocer la reso-
lución definitiva en relación
al doping positivo que arro-
jó la atleta sanfelipeña Na-
talia Duco, a la que se le
acusa de haber utilizado la
sustancia GHRP – 6.

Según informó diario El
Mercurio, la balista acon-
cagüina recibirá una san-
ción de cuatro años, lo que
sin lugar a dudas será un
golpe casi letal para su ca-
rrera ya que se perdería los
Juegos Olímpicos de Tokio

el 2020 y otros torneos de
importancia planetaria.

La hormona GHRP-6 es
un compuesto que propicia

la liberación de la hormona
del crecimiento, ayudando a
reducir grasa y aumentado
la fuerza.
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REMATE.
Ante el Sra. Juez Árbitro María Loreto Allendes Martí, con
domicilio en Santo Domingo Nº154, San Felipe, el día 10
de Enero  de 2019, a las 17:00 horas en Local del Tribunal,
Santo Domingo 154, San Felipe,  se subastarán los
siguientes inmuebles:  a) Inmueble que corresponde a la
Casa, ubicada en Calle Portus Esquina Calle San Martín 
números ciento uno a ciento cinco  de la Ciudad y
Comuna de San Felipe, inscrito a fojas 953 número 1050
del Registro de Propiedad del año 2013 del Conservador
de Bienes Raíces de San Felipe. rol de avalúos 174-7
San Felipe. Mínimo para la subasta es la suma de
$120.000.000.- b) Inmueble que corresponde al Sitio y
Casa, ubicado en Calle Toro Mazote número Trescientos
Sesenta y Cinco de la Ciudad y Comuna de San Felipe,
inscrito a fojas 952 vuelta  número 1049 del Registro de
Propiedad del año 2013 del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe.  Rol de avalúos número 183-1
San Felipe. Mínimo para la subasta es la suma de
$100.000.000.- Postores deberán acompañar, vale vista
bancario o dinero efectivo, por el 10% del mínimo. Precio
se pagará al contado, dentro de quinto día hábil de
efectuado remate. Gastos cargo subastador. Así está
ordenado en juicio arbitral caratulados “Cura /Cura”.
Bases y antecedentes en expediente. Actuario.

EXTRACTO

Por sentencia de 8 Noviembre 2018, en causa sobre interdicción
Rol V-164-2018, del Primer Juzgado Letras San Felipe caratulada
«Contreras», se declaró interdicta por causa de demencia a doña
Lidia Rosa González Galleguillos, domiciliada en Hogar Valle
Girasol, ubicado calle Comercio Nº 299, Putaendo, quedando en
consecuencia privada de la administración de sus bienes. Se
designó curadora legítima, definitiva y general a su hija, doña Dionor
De Las Mercedes Contreras González, a quien se eximió de
obligación de rendir fianza. Se ordenó facción de inventario simple
de bienes de interdicta. Secretario Subrogante. Primer Juzgado
de Letras de San Felipe.                                                           24/3

AVISO: Por robo quedan nulos
cheques Nº 8107379,
8107386, 8107389, 8107395,
8107398, Cta. Cte. Nº
22300002378 del Banco
Estado, Suc. San Felipe.    27/3

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 5 DE DICIEMBRE DE DOS MIL
DIECIOCHO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL V-254-
2018, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE,
CARATULADO «VALDÉS» SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA 03 DE ENERO DE DOS MIL
DIECINUEVE A LAS 12:00 HORAS, PARA EFECTO DE
PRODECER A DECLARAR LA INTERDICCIÓN DE DON MANUEL
EUGENIO VALDÉS ESPINOZA Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ÉSTA A DON MARIO VALDÉS HUERTA.        27/3

RICARDO ARAYA QUIROGA
SECRETARIO SUBROGANTE

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

En Catemu 54 familias comienzan a hacer realidad el sueño de la casa propia

Autoridades junto a las familias del conjunto ‘Nogales I’ instalaron la primera piedra de lo
que serán sus futuras viviendas.

CATEMU.- El conjun-
to ‘Nogales I’ ya comienza a
levantarse en la comuna de
Catemu luego que las fami-
lias y autoridades instalaran
la primera piedra de mane-
ra simbólica. Esto, tras un
emotivo evento en que los

beneficiados conocieron en
terreno dónde se constru-
yen sus nuevas viviendas.

La seremi del Minvu,
Evelyn Mansilla, afirmó
que «el conjunto habitacio-
nal Nogales I tuvo un finan-
ciamiento de más $1.300

millones por parte de nues-
tro ministerio. Se trata de
un proyecto integral que
responde a lo que el Presi-
dente Piñera nos ha pedido,
que es generar viviendas de
calidad, con espacios de en-
cuentro que permitan gene-
rar una vida de barrio, me-
jorando la calidad de vida
de todos».

«Nuestro objetivo como
Ministerio de Vivienda es
que las familias puedan ac-
ceder a las viviendas, pero
no a cualquiera. Queremos
que sean cada vez con me-
jor estándar, es decir con
más metros cuadrados, en
buenos terrenos, bien ubi-
cadas y con accesos para
aquellos con poca movili-
dad. Y esperamos replicar
este modelo en otras comu-
nas de la provincia de San
Felipe», destacó el director
del Serviu, Tomás Ochoa.

Por su parte, Nicole
Díaz, presidenta del Comi-
té Nogales I, manifestó su
alegría diciendo que «todo
se resume en la felicidad de
54 familias. Estamos muy
entusiasmados porque ya
falta muy poco. Fue un pro-

ceso muy largo de 10 años
de espera que por fin em-
pieza a concretarse. Por eso
de manera simbólica plan-
tamos un nogal con nues-
tros sueños».

Por último la máxima
autoridad comunal, Bo-

ris Lucksic,  expresó es-
tar «muy emocionado
porque conocí el trabajo
que hizo Nicole Díaz con
todos sus socios durante

todos estos años, para
poder lograr el sueño fi-
nal de ya empezar a cons-
truir las casas. Catemu es
muy especial».
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PDI detiene a mujer que vendía potente
alucinógeno sintético en plaza andina

La sustancia habría sido adquirida en Argentina, en Men-
doza o Buenos Aires, e internada a Chile por el aeropuerto
Arturo Merino Benítez.

LOS ANDES.- Una
mujer que comercializaba
un potente alucinógeno
sintético en plena plaza de
armas de la ciudad, fue
detenida por efectivos del
Grupo Micro Tráfico Cero
(MT0) dependiente de la
Brigada Antinarcóticos de
la PDI de Los Andes.

Según informó el jefe
de la Brianco, Comisario
Sergio Alvear, gracias a
un trabajo investigativo se
pudo identificar a la mu-
jer que comercializaba la
droga conocida como
2CC, que tiene un alto po-
der alucinógeno dado que
es fabricado con produc-
tos sintéticos.

“Los funcionarios po-
liciales se dedicaron a ob-
servar y buscar la venta
de este producto y una vez
recopilada la informa-
ción se dio cuenta al fis-
cal especialista en delitos
de droga, quien autorizó
el uso de diversas técnicas
que nos permitió final-
mente la detención de
esta mujer”, sostuvo el
Comisario Alvear.

Al momento de su de-

tención la mujer se disponía
a comercializar diez estam-
pillas de este producto en
una suma de 150 mil pesos.
No obstante, en total se lo-
graron incautar 43 estampi-
llas impregnadas con esta
droga, con un avalúo cerca-
no al millón de pesos.

El oficial detalló que la
mujer tomaba contacto con
los consumidores a través
de una aplicación de celular
y así creía evitar la acción de
la policía.

Respecto del origen de la
droga, dijo que aún es ma-
teria de investigación, “pero

conforme a los antece-
dentes que hemos recopi-
lado, esta sustancia ha-
bría sido adquirida en
Argentina, específica-
mente en Mendoza o Bue-
nos Aires, e internada a
Chile por el aeropuerto
Arturo Merino Benítez”.

La imputada fue iden-
tificada con las iniciales
M.G.C., de 22 años de
edad, sin antecedentes
penales, razón por la cual
el fiscal dispuso que que-
dara en libertad a la espe-
ra de ser citada a declarar
ante el Ministerio Público.

Tras audiencia de preparación de juicio oral por horrendo crimen:

Familia de Marjorie Varas anunció movilizaciones para exigir justicia en tribunales

En diferentes oportunidades la familia y los vecinos han efectuado marchas exigiendo justi-
cia por este crimen en las comunas de Llay Llay y San Felipe.

Marjorie Varas Cataldo falle-
ció a la edad de 39 años, víc-
tima de un asesinato.

Con lienzos y pancartas
la familia de Marjorie
Varas Cataldo, asesina-
da el año 2017, se estaría
manifestando hoy para
exigir justicia en las afue-
ras del Juzgado de Garan-
tía de San Felipe, donde se
desarrollará a partir de las
10:00 horas de hoy vier-
nes, la audiencia de prepa-
ración de juicio oral y acu-
sación en contra del impu-

Hoy viernes a partir de las 10:00 horas, la
Fiscalía elevará la acusación en contra del
imputado Sebastián Godoy Godoy, sindi-
cado como el autor del homicidio ocurrido
el 11 de mayo de 2017 en la Villa El Salitre
de Llay Llay.  La familia de la víctima con-
vocó a la comunidad a efectuar una pro-
testa pacífica en memoria de la fallecida.

tado Sebastián Godoy
Godoy.

En entrevista de Diario
El Trabajo con la herma-
na de la fallecida, Kathy
Varas Cataldo, informó
que se convocó a la ciuda-
danía por redes sociales a
apoyar esta protesta para
exigir que se condene en un
próximo juicio a realizar al
acusado del horrendo cri-
men que estremeció a la
opinión pública y en espe-
cial a los familiares de Mar-
jorie.

“Estamos llamando a
la misma gente que nos ha
apoyado, a manifestarnos
en las afueras del Juzga-
do de Garantía en forma

pacífica. Tenemos claro y
ese ha sido nuestro actuar,
las marchas que hemos
hecho han sido en la mis-
ma tónica, algo pacífico,
que se demuestre que es-
tamos pidiendo justicia,
entonces es esta la convo-
catoria”.

Kathy agregó que la fa-
milia ingresará a la audien-
cia para escuchar la prepa-
ración de juicio oral en el
Tribunal donde interven-
drán la defensa del acusado,
el Fiscal del Ministerio Pú-
blico de San Felipe y la abo-
gada querellante del Servi-
cio Nacional de la Mujer y
Equidad de Género, a más
de un año y siete meses de

ocurrido el asesinato.
“Vamos a ir con todo lo

que tenemos aquí, las pan-
cartas que nos han hecho,
nos han regalado, banderi-
nes que tenemos (…) sabe-
mos que él (imputado) está
en la cárcel y eso nos da una
tranquilidad que no la te-
níamos antes.  Nosotros
confiamos y creemos que lo
justo es que él reciba la pena
máxima, el asunto de las le-
galidades se verá en el pro-

ceso, pero el sentir de la fa-
milia, claramente espera-
mos que sea lo máximo, que
no vuelva a salir, que no
vuelva a pisar la calle pero
nunca más, esperamos que
sea lo más favorable para
nosotros, confiar en el Fis-
cal y en la abogado que te-
nemos”.

Recordar que el crimen
ocurrió el 11 de mayo de
2017, oportunidad en la que
el imputado habría actuado

con total ensañamiento,
provocándole a la víctima
de 39 años de edad, heridas
con un cuchillo similares a
un degollamiento.

En una anterior entre-
vista, el Fiscal Alejandro
Bustos Ibarra reveló que a
finales de febrero de 2019
podría agendarse la realiza-
ción de este extenso juicio
en el Tribunal Oral en Lo
Penal de San Felipe.
Pablo Salinas Saldías

Pena efectiva por lesiones y desacato:

A más de 4 años fue condenado
sujeto que apuñaló a su expareja

Los hechos se originaron en una vivienda de la población
Santa Brígida de San Felipe en marzo de este año. (Foto
Referencial).

Sentencia fue emitida por el Tribunal Oral
en Lo Penal de San Felipe tras juicio oral.

A cuatro años y medio de
cárcel fue la sentencia emi-
tida por el Tribunal Oral en
Lo Penal de San Felipe, lue-
go de considerar culpable a
Juan Francisco Ortizaga
Escudero de los delitos de
desacato y apuñalar con un
cortaplumas a su expareja a
principios de este año.

Como se recordará la
Fiscalía llevó a juicio oral al
acusado por los hechos ocu-
rridos el pasado 10 de mar-
zo de este año, luego que el
hoy condenado concurrió
hasta el domicilio de la víc-
tima en la población Santa
Brígida de San Felipe, ori-
ginándose una discusión
entre ellos.

Según se pudo conocer,
la víctima resultó con una
herida corto punzante en el
tórax, luego que Ortizaga
extrajera de sus vestimentas
un cortaplumas con el cual
apuñaló a la mujer.

Asimismo el atacante
habría herido con la misma
arma blanca a un hombre
que se encontraba en el in-
mueble, quien resultó con
una herida cortante en su

cuerpo de carácter leve.
La afectada fue traslada-

da hasta el servicio de ur-
gencias del Hospital San
Camilo de San Felipe para
que recibiera atención mé-
dica, salvando de la lesión.

Los antecedentes judi-
ciales refieren a que el agre-
sor, además de cometer este
hecho, quebrantó una me-
dida cautelar impuesta por
el Juzgado de Garantía de
San Felipe, que le prohibía
por el plazo de tres años,

acercarse a su expareja con
la cual mantiene un hijo en
común.

Finalmente el Tribunal
Oral de San Felipe condenó
al imputado a cumplir tres
años y un día de cárcel por
el delito de desacato, ade-
más de 540 días por el deli-
to de lesiones menos graves
y el pago de una multa de 4
unidades tributarias men-
suales por el delito de lesio-
nes leves.
Pablo Salinas Saldías
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Mario Villanueva, presidente distrital:

«Renovación Nacional está ‘ordenado’ en
provincias de San Felipe y Los Andes»

Mario Villanueva, presidente del distrito 6 de Renovación
Nacional.

Literalmente la «emba-
rrada» tiene José Antonio
Kast (JAK) en Renovación
Nacional a nivel del país,
porque hay algunos parla-
mentarios que han demos-
trado que tienen cierta ad-
miración o empatía con el
mensaje de Kast. En el dis-
trito 6 (antiguo distrito 11)
que une a las dos provincias
y que preside el concejal
Mario Villanueva, la cosa

está ordenada. Así se des-
prende de las declaraciones
formuladas por Villanueva,
quien destacó el llamado de
su presidente Mario Des-
bordes.

«Nuestro presidente
Mario Desbordes ha hecho
un llamado a los parlamen-
tarios  a alinearse con los
candidatos nuestros, que
tenemos bastantes posibles
candidatos a presidente,

entre ellos el senador por
nuestra Quinta Región, el
más votado Francisco Ch-
ahuán, por lo tanto hacer-
les un llamado a los parla-
mentarios nuestros a que se
alineen, a que trabajen co-
ordinadamente, tenemos
tremendos candidatos y es-
peramos que todos y cada
uno de ellos apoyen a los
candidatos que el partido
designe, ya sea en una pri-
maria y luego en una pri-
maria completa del bloque
de Chile Vamos», señaló
Villanueva.

- En ese mismo sen-
tido, ¿hay militantes de
acá que estén con JAK o
el partido está ordena-
do?

- El partido está ordena-
do, hay pequeños grupos,
como siempre, que ya que-
dó demostrado en la elec-
ción anterior interna, don-
de nosotros ganamos todas
las directivas y tenemos to-
dos los consejeros del par-
tido alineados en un solo

pos que es que el partido
tenga un candidato a presi-
dente de nuestras filas como
es Francisco Chahuan, en
eso nos vamos a jugar y va-
mos a dedicar tiempo, pa-
sión y energía para poder
sacar adelante.

- ¿Qué opinión le
merece que haya ciertos
apoyos de diputados a
JAK, como por ejemplo
Camila Flores que se ha
sacado fotos con él?

- Esa es una decisión
personal de ella y como lo
he dicho en el pasado, si al-
guien toma una decisión;
hacerse al lado como yo lo
hice en el periodo 2012,
quedarse al margen sin re-
nunciar o lisa y llanamente
renunciar al partido, son
dos decisiones que tomarlas
y considerarlas, por lo mis-
mo respecto a la municipa-
lidad de San Felipe estamos
trabajando en la opción de
buscar en nuestras líneas
para poder competir o sim-
plemente ceder el cupo para

que los otros partidos del
pacto puedan buscar candi-
datos que sean competiti-
vos.

- ¿Hay referentes en
San Felipe para una
candidatura?

- Nosotros tenemos al-
gunos nombres, pero noso-
tros estamos conversando
con ellos, algunos son em-
presarios, hay otros que
son políticos que estaban
en retiro que le hemos pe-
dido que vuelvan, algunos
que eran  ex militantes
nuestros que renunciaron
en su tiempo por diferen-

cias con el ex alcalde que
también hoy en día le he-
mos pedido que vuelva, y
estamos haciendo una re-
formulación del partido
respecto de abrir la opción
de primarias en varias co-
munas, y entre ellas la que
nos preocupa de sobre ma-
nera es San Felipe, y tratar
de recuperar una o dos co-
munas en la provincia de
San Felipe y una comuna
prioritaria para nosotros en
la provincia de Los Andes,
que luego contaré lo mismo
que nuestros candidatos a
alcaldes y concejales.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Si buscas estabilizar tu situación
sentimental es el momento adecuado para
hacerlo. SALUD: Sal a caminar para así
calmar un poco tu mente. DINERO: Orde-
na tus finanzas para que tu año termine
de una buena manera. COLOR: Marengo.
NÚMERO: 31.

AMOR: Escucha un poco lo que tus cerca-
nos te pueden decir, tal vez no estén tan equi-
vocados. SALUD: Controla el nivel de azú-
car en tu sangre, evita sufrir de diabetes.
DINERO: Responde a tus asuntos pendien-
tes antes que termine el año. COLOR: Cre-
ma. NÚMERO: 22.

AMOR: Si en esta primera etapa de la tem-
porada de verano no encuentras el amor no
lo descartes para la temporada 2019. SA-
LUD: Cuadros de acides estomacal. DINE-
RO: Congela tus gastos para terminar el 2018
con dinero en el bolsillo. COLOR: Granate.
NÚMERO: 23.

AMOR: Eres una gran persona y esto es pro-
ducto de todas las cosas que te han tocado vi-
vir en tus años de existencia. SALUD: Cuida tu
estómago alimentándote con más fibra. DINE-
RO: No tome decisiones apresuradas que afec-
ten tu presupuesto para el próximo mes. CO-
LOR: Ámbar. NÚMERO: 26.

AMOR: No te entristezcas tanto por esa
persona que partió ya que la vida nos da y
nos quita. Levanta la cabeza y sigue ade-
lante. SALUD: No recargue tanto su estó-
mago, no le vaya a pasar la cuenta. DINE-
RO: Realiza algún trabajo extra. COLOR:
Negro. NÚMERO: 8.

AMOR: Busca siempre a los tuyos cuando
necesites un abrazo o el afecto sincero de
las personas. SALUD: Ya estamos en vera-
no por lo que cuídate del sol intenso. DINE-
RO: Postergar los proyectos de trabajo pue-
de terminar constando caro. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 18.

AMOR: Enfoca bien esas energías de con-
quista para que tengas más posibilidades de
encontrar el amor durante este verano. SA-
LUD: La depresión no te la puede ganar. DI-
NERO: Pedir ayuda en materia económica
no tiene por qué avergonzarte. COLOR: Na-
ranjo. NÚMERO: 3.

AMOR: La pareja ideal no aparece mágica-
mente se va formando a medida que pasa
el tiempo. SALUD: Evita el exceso de pre-
siones tanto en tu trabajo como en tu hogar.
DINERO: No dejes de planificar los pasos
que darás en las finanzas. COLOR: Gris.
NÚMERO: 29.

AMOR: No vale la pena que tengas conflic-
tos con quienes te rodean por cosas de tan
poca importancia. SALUD: Prepara tu orga-
nismo para la fiesta de año nuevo, trata de ir
descansando. DINERO: Ingresos inespera-
dos aliviarán tu situación. COLOR: Café.
NÚMERO: 13.

AMOR: No olvides que un pequeño detalle
puede decir mucho por lo que te recomiendo
tenerlos con tu pareja. SALUD: No se deje
abatir por las depresiones ni exagere con sus
problemas. DINERO: Trabaja duro para que
tus capacidades sean bien aprovechadas.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 14.

AMOR: Ambos necesitan su espacio y este
distanciamiento les puede permitir ver las
cosas con más claridad. SALUD: Evite las
tensiones y emociones que acarrean proble-
mas de salud. DINERO: Si te ofrecen un ne-
gocio rápido te recomiendo que no lo acep-
tes. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 6.

AMOR: Dominar no es bueno, es recomen-
dable que las cosas sean siempre mitad y
mitad. SALUD: Cuidado con las infecciones
que puedas contagiarte. DINERO: Tú debes
generar las condiciones para que por fin pue-
das lograr el éxito. COLOR: Terracota. NÚ-
MERO: 11.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Gracias a una Rifa a Beneficio este joven puede ahora mantenerse de pie

Él es Darío, quien ahora cuenta con una nueva silla a motor
eléctrico, también este artefacto le permite permanecer de pie.

Aquí vemos al joven Darío cumpliendo un digno sueño per-
sonal, estar de pie, la silla está hecha para mantenerlo ergui-
do sin dificultad, y gracias también a fajas especiales.

Más que agradecida se
muestra toda la familia del
joven Luis Darío Gutié-
rrez Araya, quien nació
con parálisis cerebral y toda
su vida ha dependido de si-
lla de ruedas para poder
movilizarse, así, conforme
iba creciendo él dependió de
la Teletón, que le ha brinda-
do sillas de ruedas para las
distintas etapas de su exis-
tencia.

Hace algunas semanas
su familia y amistades ini-
ciaron una campaña en Re-
des Sociales para recaudar
dinero y poder comprarle
una silla de ruedas que le
permita poder ponerse de
pie, llegando a cumplirse
este sueño personal del jo-
ven Darío, vecino de Pobla-
ción Abelardo Pizarro.

Diario El Trabajo ha-
bló con la mamá del joven,
doña Clara Araya Corne-
jo, quien agradecida nos co-
mentó que «estoy muy
agradecida con todas las
personas que han ayudado
en esta Rifa a Beneficio, en-
tre los premios que nos do-
naron logramos entregar
mueble de cocina; asado
para ocho personas; un hor-

no eléctrico; un hervidor
eléctrico; set de cuchillería;
una ensaladera y $5.000 en
frutas; una licuadora y has-
ta un alisado y permanen-
te, entre muchos otros pre-
mios sorpresa. Quiero agra-
decer de manera especial
también a Carnes KAR,
Tienda Los Tres Hermanos,
Carnicería San Manuel, Re-
lojería Lalito y Carnes
Aconcagua, el total del va-
lor de esta silla es de
$1.350.000 + IVA, dinero
que nos llegó gracias a esta
iniciativa para Darío, él está
contento, puede permanecer
de pie con este dispositivo»,
dijo doña Clara.

Clara Araya Cornejo, madre
de Darío.


